

4.1. Sociedad y compromiso con la comunidad

Mutualidad de la Abogacía es una compañía responsable, involucrada en las comunidades en las que opera y comprometida con el progreso de la sociedad, especialmente con el sector jurídico. A través de su actividad contribuye al desarrollo de la abogacía, fomentando iniciativas que promuevan el talento y emprendimiento en el sector jurídico.

La entidad está también especialmente implicada en el **fomento de la cultura financiera y del ahorro**, a la vez que impulsa nuevas soluciones para los retos de la nueva longevidad, promueve la responsabilidad en el uso de la inteligencia artificial o colabora con distintas fundaciones, asociaciones y ONG.

Toda esta actividad se desarrolla en colaboración con Fundación Mutualidad Abogacía, creada en el año 2003 por la Mutualidad para extender el compromiso de la entidad con los/as mutualistas, el sector jurídico y con la sociedad.

En el ejercicio 2022, Mutualidad de la Abogacía ha aportado **2,74 millones de euros a fundaciones y entidades sin ánimo de lucro**, principalmente destinados a la Fundación Mutualidad Abogacía.

En el ámbito de la cultura financiera y del ahorro, la Mutualidad cuenta con **#TúDefinesTuFuturo**, una plataforma de contenidos orientada a las necesidades formativas e informativas de la comunidad que en 2022 generó más de 40 contenidos en torno a las competencias financieras y del ahorro.

A lo largo de 2022, **la Mutualidad ha desplegado su compromiso social alrededor de múltiples actividades y eventos**. Bajo el título **Realidades y desafíos del entorno macroeconómico y social, se celebró el V Encuentro Económico-Asegurador**, una cita referente en el sector que este año reunió a más de 190 personas. En este encuentro participaron destacados/as expertos/as para analizar, en tres paneles especializados distintos, el panorama presente y, sobre todo, futuro, de la economía y de la previsión social en España.



Accede a #TúDefinesTuFuturo



El fomento de la ética en los usos de la inteligencia artificial y los retos a los que se enfrenta la sociedad a medida que el uso de algoritmos y de los procesos robotizados avanza;

es otro de los compromisos de la Mutualidad. En este sentido, colaboró con Fundación Seres en la elaboración del informe **Ética e IA: un reto estratégico para las empresas y la sociedad**. Con un enfoque muy divulgativo, aborda cuestiones tales como la situación global de la IA, su incorporación en España, su aplicación en el sector asegurador y jurídico, o buenas prácticas de ética e IA en las organizaciones, entre otras cuestiones.

En lo que respecta al **apoyo y fomento del talento jurídico**, en 2022 se ha continuado generando contenido divulgativo sobre innovación y talento jurídico a través de la plataforma

#TúDefinesTuFuturo. En total se publicaron 34 contenidos de esta materia. Estos contenidos se apoyaron con nuevos capítulos de *podcast* que cubren temas de interés para el colectivo, como el examen de acceso a la abogacía, el emprendimiento, el trabajo en grandes despachos y las salidas profesionales.

A su vez, lanzó los **encuentros de Mutuaverso**, una serie de reuniones en *streaming* en las que se profundiza sobre temas ligados a la innovación y a la actualidad. En 2022, se celebraron 8 encuentros con más de 70.000 visualizaciones. Estos encuentros se desarrollan en *Twitch*, canal de la Mutualidad abierto en 2022, convirtiendo a la compañía en la primera aseguradora en tener perfil en esta red social.

La compañía colabora de forma muy activa con diferentes iniciativas y entidades que promueven el **desarrollo de la abogacía**. En este sentido, renovó su alianza con la Asociación de Juristas San Raimundo Peñafort con el objetivo de seguir apoyando la investigación dentro del sector jurídico, así como con Inkietos, *think tank* de la abogacía de los negocios referente en Europa, para apoyar la permanente evolución del sector legal y la innovación en la gestión y organización de los despachos de abogados y asesorías jurídicas internas.

También participó muy activamente en **jornadas y encuentros** de la abogacía, entre los que destacan el XXII Congreso Nacional de Estudiantes de Derecho de CONEDE, las jornadas de Agenda 2030 & Abogacía Institucional del ICAB, la X Cumbre de mujeres juristas; desayunos

con AJA Madrid, la VIII edición de Open Arbitraje, Law Practice School 2022 o en el Congreso de Abogacía Joven, entre muchos otros. Destacan también los encuentros promovidos por la Mutualidad y ACIJUR, Asociación de Comunicadores e Informadores Jurídicos, con la que se desarrollan desayunos informativos para periodistas y comunicadores jurídicos con personalidades relevantes.

En el **ámbito universitario**, destaca la participación de diferentes profesionales de la Mutualidad que impartieron sesiones formativas en más de 20 universidades de toda España, en materias relacionadas con la previsión social, comunicación, marketing, etc.



La **acción social** forma parte del compromiso de la aseguradora, bien con actuaciones directas, bien a través de la colaboración con organizaciones que trabajan en el desarrollo de proyectos sociales y ambientales. Gran parte de este compromiso se canaliza a través de Fundación Mutualidad Abogacía, cuya actividad en 2022 se explica a continuación.

Aparte de la actividad generada por la Fundación, en 2022, diversos voluntarios/as de la Mutualidad participaron en la **IV Edición de El riesgo y yo**, una iniciativa de Fundación *Junior Achievement* y UNESPA para acercar la educación financiera y prevención de riesgos a jóvenes de entre 15 y 17 años. También organizó un taller navideño en una residencia para mayores, en colaboración con **Adopta un Abuelo**, y participó, un año más, en los Premios Solidarios INESE 2022, donde la entidad social premiada y elegida por los/as propios/as empleados/as de la Mutualidad fue Adempa, organización sin ánimo de lucro que trabaja para la inserción de personas con discapacidad.

Por otra parte, se unió, un año más, a **Give & Gain 2021- Semana de la Acción Solidaria y el Voluntariado de las Empresas**, una iniciativa de referencia organizada por Forética. Asimismo, la aseguradora apoya al tercer sector a través de la compra de *merchandising* solidario con el objetivo de dar soporte

a diferentes causas sociales. En 2022, colaboró con Fundación Prodis en la compra de diferentes productos de *merchandising*.

Finalmente, cabe destacar también la importante **labor de divulgación sobre diferentes temáticas de interés social** que la Mutualidad realiza a través de sus canales sociales, donde cuenta con una comunidad de más de 45.000 personas, así como con el apoyo de diferentes prescriptores/as en el ámbito de la cultura del ahorro y el talento jurídico.

La acción social forma parte del compromiso de la aseguradora, bien con actuaciones directas, bien a través de la colaboración con organizaciones que trabajan en el desarrollo de proyectos sociales y ambientales.



ESCUELA DE LIDERAZGO Y BUEN GOBIERNO

La Escuela de Liderazgo y Buen Gobierno es una **iniciativa dirigida a los/as miembros de las Juntas de Gobierno, Gerentes y Directivos Generales de los Colegios de Abogados** que busca impulsar las mejores prácticas en gobierno corporativo, gestión empresarial y liderazgo a través de programas formativos, desarrollados con la colaboración de Schiller International University y el Instituto de Gobernanza Empresarial.

Tras el éxito de la primera edición, la Mutualidad lanzó la **II edición de la Escuela, que contó con tres nuevas convocatorias**: una de ellas dirigida a miembros de las Juntas de Gobierno de los Colegios de Abogados; otra a los miembros de la Junta de Gobierno de Mutualidad de la Abogacía; y la tercera a gerentes y directores/as de los Colegios. Se incluyó, además, a directores/as de colegios de ingenieros y a dos directores/as de la Mutualidad.

En total han participado **60 personas, en un total de 30 sesiones en formato híbrido**. La participación en este programa formativo es gratuita para sus beneficiarios/as.

El programa formativo de la Escuela cubre aspectos como el liderazgo desde el Consejo de Administración y Juntas de Gobierno, el buen gobierno y la sostenibilidad, entre otros.

Más información de la Escuela de Liderazgo y Buen Gobierno

